

«RETIRO PROYECTO DE VIDA»

Fundamentación y Objetivos

1.- Queremos que los chicos y chicas descubran que la vida es un don de Dios; que la vida es valiosa; que su valor se potencia, se hace más fecunda y expansiva cuando se gasta con un verdadero Sentido y en el marco de un Proyecto.

2.- Queremos **promover una “Cultura Vocacional”**, dónde todos puedan cobrar conciencia del llamado de Dios a descubrir el “lugar” (único y original) que ocupan en la construcción del Reino de Dios en este mundo.

3.- Y en este Retiro, puntualmente, buscamos **animar un proceso de sensibilización vocacional**: que ayude a cada uno de los chicos/as a descubrir el “**llamado de Dios**” a la Vida (ser yo mismo), a la Fe (ser hijos de Dios) y a un estado de Vida (laico, consagrado o sacerdote). Hacer surgir esta pregunta en los jóvenes: “¿En qué voy a gastar mi Vida?”, generar la inquietud, la pregunta, y brindar ciertos elementos de discernimiento para la misma. Este Retiro Desea responder a lo que el PEPAC (Proyecto Educativo Pastoral Común) propone cuando describe el perfil del egresado del Nivel Medio/Polimodal: “*El egresado del Polimodal ha de ser capaz de elaborar su propio proyecto de vida en una vocación específica dentro de la comunidad eclesial integrándose en la sociedad como persona crítica, responsable, democrática y solidaria, con una voluntad comprometida hacia el bien común*”.

Modalidad

-Este Retiro está destinado a los chicos/as de 5° año del colegio secundario.

-Nos parece conveniente, que sean chicos/as que ya hayan realizado un cierto camino previo de fe (jornadas espirituales, cenáculo, etc.).

-El Retiro está a cargo de un equipo con experiencia en pastoral vocacional, conformado por miembros de las diferentes vocaciones (sacerdote, consagrado/a y laico/a).

-Pedimos, como requisito importante, que los jóvenes vengan acompañados por un catequista que pueda continuar el proceso despertado por el retiro en cada uno, y que pueda, en el futuro, animar un retiro similar. Consideramos que este trabajo *en comunión de talentos*, es una riqueza específicamente vocacional que deseamos compartir.

-El lenguaje de este retiro es el que nuestros jóvenes manejan a diario: simple y sincero; pretendemos colocarlos frente al Dios de la Vida pero con una *gradualidad* en el planteo, preparando el terreno para que cada uno pueda realizar una *opción de vida* y por la vida. Es difícil discernir el llamado del Padre si no es en la Persona y mensaje de Jesús, y no contando con la fuerza del Espíritu Santo para que desde la fe, la esperanza y la caridad y los Sacramentos se pueda realizar.

-Durante este año, deseáramos realizar una primera experiencia que nos permita, en lo sucesivo, ir mejorando la propuesta y, a su vez, ir **capacitando agentes pastorales** de los colegios donde se realice este retiro.

-En el futuro, pensamos ofrecer el material del retiro a los colegios que lo soliciten para que lo puedan animar con sus agentes pastorales. Para eso, nos comprometemos a asesorar, y en ciertos casos especiales que lo requieran, acompañar su realización. Es importante que esta actividad esté en el marco de un proyecto educativo más amplio, para que no sea una acción aislada.

Esquema sintético

Los pasos del retiro podrían sintetizarse en el siguiente esquema temático:

- Descubrir nuestra capacidad para decidir.
- Mi Vida vale mucho y es un Don de Dios.
- La necesidad de un Proyecto; sin Proyecto la vida no tiene sentido, ni rumbo; sin Proyecto no podemos construir nada.
- Dios soñó algo grande para cada uno: mi Felicidad = mi Proyecto.
- Dios nos llama desde la libertad (Dios en mi Vida y en mi Proyecto).
- Los diferentes estados de Vida a los que Dios nos puede llamar (sacerdotal, consagrado/a o Laical).
- La Profesión como un llamado de Dios a ponernos al servicio de los demás.

Las tres *ideas-fuerza* que iluminan los diferentes momentos del retiro son las siguientes:

1. MI VIDA: *“Hoy es el primer día del resto de tu Vida”*.
2. MI PROYECTO: *“Se qué Dios quiere algo grande de mí”*.
3. DIOS EN MI VIDA Y EN MI PROYECTO: *“Señor, ¿A quién iremos? Sólo tu tienes Palabra de Vida Eterna”* (Jn.6,68)
